## **PRESENTACIÓN**

Las nuevas configuraciones del poder, así como las innovaciones tecnológicas —en particular en los medios de comunicación— y la economía mundial, han contribuido a que el sistema político mexicano se conciba con otros matices y se vislumbre, tal vez con optimismo, mayor libertad y democracia. Es por ello que, comprometidos a mantenernos al día, y con temas de interés general, el presente número —que abre el año 2001— presenta una amplia gama de investigaciones cuyo fin es contribuir al conocimiento de la Ciencia Política.

La sección Temas de Actualidad inicia con la participación de Rosa María Mirón, quien aborda las causas y consecuencias de la derrota del PRI; asimismo, analiza cuándo los partidos políticos de oposición empiezan a tomar fuerza electoral, y cómo repercutió ello en el PRI; señala que este último sólo se fortalecerá a partir de liderazgos internos y de la formulación de su línea política.

Por otra parte, Rafael de la Garza plantea cómo el avance tecnológico puede actuar en detrimento de un Estado. En el marco de la globalización, *internet* ha sido un instrumento de comunicación —casi popular— no reglamentado, lo cual conlleva muchos riesgos en lo que se refiere a la seguridad nacional de cualquier país.

Si bien la globalización ha contribuido a romper las barreras, tam-

bién ha generado un tipo de violencia sui generis, pues ha roto las estructuras básicas del Estado. Este tipo de violencia es analizada por Jesús López Serrano.

La sección Teoría abre con el artículo de Enrique Suárez-Iñiguez, quien enfatiza que las principales razones por lo que se ignoran las funciones de un buen gobierno son: la falta de visión a futuro, se soslaya lo que es realmente importante, las confusiones teóricas y por la corrupción de costumbres.

La misma preocupación la comparte Rosendo Bolívar Meza, quien ante la confusión constante de las funciones y diferencias entre un político y un politólogo, señala cuál es el campo de acción de cada uno de ellos.

Un tema poco abordado y quizá de igual envergadura son las proyecciones electorales. Al respecto, Eduardo Medina realiza un estudio utilizando para ello el análisis comparativo de diferentes fuentes informativas y sacando sus propios resultados a partir del uso de las técnicas de la estadística.

La sección SISTEMA POLÍTICO MEXICANO se concentra en el estudio de la reestructuración y relación de dos instituciones del Estado: los sindicatos y el gobierno. Javier Aguilar García alude a la derrota del PRI como origen del replanteamiento de las alianzas entre el régimen y las fuerzas sociales, en particular la CTM y la FSTSE, quienes han hecho sentir su presencia ante el nuevo gobierno.

Para comprender los efectos de esta nueva correlación de fuerzas, Lorenzo Arrieta Ceniceros realiza un estudio histórico del corporativismo en México y destaca su importancia dentro del sistema político, así como su significado en la lucha sindical.

Por su parte, Armando Corona centra su investigación en lo poco representativa que ha sido la FSTSE en las demandas de los trabajadores, de ahí que se justifique su declive y la pérdida de un número considerable de miembros. Asimismo, se ha mostrado incapaz para negociar bilateralmente las condiciones de trabajo y su participación política en los procesos electorales.

Reyna Vargas llega a la conclusión —a partir de un análisis serio—

de que el factor de cambio estuvo definido por el deterioro de las condiciones de vida de los mexicanos en el periodo 1982-1988, lo cual repercutió en las formas corporativas de representación tradicional.

En la sección Materiales se presenta la segunda ponencia sobre Nietzsche; en ella, Otilio Flores Corrales nos lleva a un recorrido filosófico que nos permite conocer algunos puntos sobre el pensamiento del pensador alemán, queda en nosotros si queremos profundizar nuestro conocimiento en torno al autor.

Por último, en la sección RESEÑAS, Alfonso Sánchez Mugica nos presenta La Revue Socialiste, revista de debate e ideas del Partido Socialista Francés, que en su número 1, publicado el año 1999, analiza el tema del "Socialismo hacia el siglo XXI". Señala, asimismo, que uno de los principales problemas de todos los países del mundo es la identidad. De la misma manera, plantea que una de las propuestas de la revista es la formulación de la tercera vía de Tony Blair y del sociólogo Anthony Giddens.

Uno de los objetivos de la Revista Estudios Políticos es que aumente su número de lectores, por ello este número va dirigido a todo público, no sólo a especialistas o académicos. Su contenido nos ayuda a tener una idea más clara de lo que sucede en nuestro país y de cómo, paulatinamente, se va reestructurando el Estado.

Carlos Sirvent Gutiérrez Ma. Margarita Flores Santiago